



**Nombre de alumnos: Constantino Ballinas Roxana**

**Nombre del profesor: De la Cruz Morales Maricela**

**Nombre del trabajo: Super Nota**

**Materia: Desarrollo Comunitario**

**Grado: 5to. Cuatrimestre**

**Grupo: Único**

Comitán de Domínguez Chiapas a 08 de abril del 2021.

# Crédito Ganadero a la Palabra

Con el objetivo de incrementar la producción del pequeño productor pecuario y para dar impulso hacia la autosuficiencia alimentaria de México, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el apoyo "Crédito Ganadero a la Palabra", que ayudará a productores para la adquisición de equipo, a mejorar la infraestructura pecuaria e incrementar su capacidad productora.

Este programa se compone de:

1. Repoblamiento bovino, ovino y/o caprino a través del rescate de triponas; considera también a porcinos y apícolas.
2. Equipamiento y obras de infraestructura pecuaria.
3. Complementos alimenticios.
4. Servicios técnicos.



Dicho programa incrementa la disponibilidad de alimento y suplementos alimenticios para las especies pecuarias como los inventarios de bovinos, ovinos, porcinos, caprinos y abejas; apoyar a los pequeños productores pecuarios con equipamiento e infraestructura necesarios; de tal manera brindando servicios técnicos para los pequeños productores ganaderos.

Se da a relucir dos casos que tuvieron una pérdida, el primero es de José Frías Raudales quien asistió la fecha acordada para recoger sus animales y cuando llego resulta que los animales que le correspondían ya habían sido entregados a otro beneficiario. El segundo caso es de Manuel Raudales Zamora a quien, si le entregaron sus animales, pero estos estaban infectados de Brucelosis Bovina lo que provocó que el demás ganado que tenia se infectara y lo llevara a una pérdida total.

Por lo que pude investigar el programa no tiene una buena eficiencia, ya que ganaderos de diferentes estados se han quejado que la condición de los animales entregados, ya que esta era mala y por ese motivo el apoyo no fue recibido. Esto también influye en la organización de dicho programa porque si buscas apoyar debería ser de una manera completa, ciudadano cada detalle de lo que se va a entregar a cada uno de los beneficiados porque se podría decir que se les otorga "nada" y por consecuencia no tienen como ni conque poder echar a andar el objetivo de dicho programa.

Así que este programa social no vale la pena porque en las condiciones que entregan los animales o no llegan a entregar provoca mucha mas pérdida para los ganaderos, si existiera un mejor conocimiento sobre el ganado o tuvieran una mejor organización no pasarían cosas como las de José y Manuel.